



## **EL INTECAP anuncia el programa “Becas para Retornados”, que beneficiará la productividad en el país**

## **Guatemala continúa con una economía resiliente afirman la Junta Monetaria**



## **Últimas noticias**

**Ejecutivo anuncia aumento salarial para personal de MINEDUC y acción de inconstitucionalidad contra el pacto colectivo**





**Ejecutivo anuncia aumento salarial para personal de MINEDUC y acción de inconstitucionalidad contra el pacto colectivo**

Mediante conferencia de prensa el Ejecutivo informó de una serie de acciones contra el pacto colectivo con el Sindicato de Trabajadores de la Educación en Guatemala (STEG), el cual encabeza, Joviel Acevedo. Aunque la ministra de Educación, Anabella Giraccá indicó que la acción de inconstitucionalidad era analizada aún por la Procuraduría General de la Nación (PGN).

Además, el presidente Bernardo Arévalo aseveró: *"como presidente de la República he coordinado a las instituciones del Ejecutivo y en consecuencia hemos decidido aumentar el salario que los trabajadores de la educación merecen sin más demoras cumpliendo con lo que prometimos, el aumento será del 5% a partir de junio del 2025"*.

El aumento salarial según escalafón de maestros Según registros del ministerio de Educación el aumento salarial se distribuirá de la siguiente manera:

**Preprimaria y primaria**

Según escalafón clase A de 4 mil 338 quetzales a 4 mil 558 quetzales  
 Clase B: 5 mil 4222 quetzales a 5 mil 697 quetzales  
 Tipo C: 6 mil 507 quetzales a 6 mil 8374 quetzales  
 Clase D: 7 mil 976 quetzales a 8 mil 060 quetzales  
 Tipo E: 8 mil 676 quetzales a 9 mil 116 quetzales  
 Clase F: 9 mil 760 quetzales a 10 mil 255 quetzales  
 Ciclo básico y diversificado

Escalafón A: 4 mil 606 quetzales a 4 mil 836 quetzales  
 Clase B: 5 mil 757 quetzales a 6 mil 045  
 Tipo C: 6 mil 909 quetzales a 7 mil 254 quetzales  
 Clase D: 8 mil 060 quetzales a 8 mil 463 quetzales  
 Escalafón E: 9 mil 212 quetzales a 9 mil 672 quetzales  
 Clase F: 10 mil 363 quetzales a 10 mil 881 quetzales

Mientras el incremento mensual al personal contratado bajo el renglón del gasto 021, con funciones docentes será, en el nivel preprimario y primario, de 4 mil 069 quetzales, un incremento de 220 quetzales para un total de 4 mil 289 quetzales a partir de junio. Además, a nivel de básico y diversificado en renglón 021 será de 4 mil 294 quetzales, un incremento de 230 quetzales, para un total de 4 mil 524 quetzales. El incremento al personal administrativo, bajo los renglones 011, 021, 022 y 031 será de 400 quetzales.

Por aparte los bonos de junio y diciembre pasarán de Q2,500 a Q3 mil, para el personal docente y administrativo que equivale al aumento del 20%.

**Por su parte, el líder sindical Joviel Acevedo**, indicó que *"despotricaron contra ellos"*, como magisterio organizado nacional. Acevedo, aseguró que *"el magisterio ni se vende, ni tiene precio"*. El dirigente magisterial afirma que el Ejecutivo *"quiere crear una crisis"*.

**Apicultores de Dolores fortalecen sus conocimientos en Apicultura Tropical**



El impulso al desarrollo económico local por medio de actividades sostenibles es importante y por ello el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), brindó un diplomado en Apicultura Tropical a los apicultores de comunidades ubicadas en la zona de adyacencia, el cual fue impartido por la Dirección de Desarrollo Agropecuario (DAGRO), del Viceministerio Encargado de Asuntos del Petén (VIPETÉN).



Durante la capacitación, los apicultores aprendieron técnicas prácticas como el encerado de marcos, preparación esencial para la introducción de alzas melarias, mejorando así sus capacidades productivas y el manejo de sus colmenas. Con esta iniciativa el MAGA fortalece el desarrollo económico local por medio de una actividad sostenible y de gran potencial en la región.

Facilitar el acceso a infraestructura productiva, innovación, tecnología y servicios de apoyo a la producción, son acciones que se impulsan tomando en cuenta que el pueblo digno es primero. Este tipo de apoyo se encuentra enmarcado en el objetivo estratégico número dos del MAGA.

**GUATEMALA CAPITAL FORUM MAJADAS**

**EL TRONO DE MÉXICO**

**20 ANIVERSARIO**

**03 DE MAYO**

**DIAMANTE**

**ORO**

**PLATA SOLD OUT**

**PRECIOS Y LOCALIDADES**

DIAMANTE	Q.690.00	Q.110.00	Q.800.00
ORO	Q.470.00	Q.90.00	Q.560.00
PLATA	SOLD OUT	Q.350.00	

A la venta en **tuboleta.com**

**El Trono de México en Guatemala**

Gran concierto El Trono de México en Guatemala

20º. Aniversario

03 de mayo de 2025

Forum Majadas zona 11 ciudad Gt

- Localidades
- Diamante Q800
- Oro Q560
- Plata Q350

Compre sus entradas en: [www.tuboleta.com](http://www.tuboleta.com)



## Summit Pro-2025: Guatemala impulsa innovación en la industria del mueble y madera ante desafíos globales

Ante los cambios comerciales que se han dado últimamente, el sector forestal y de muebles del país busca prepararse con innovación y competitividad empresarial, para promover la diversificación de mercados y productos. De esa cuenta, reforestadores, carpinteros, fabricantes, diseñadores, constructores y proveedores de insumos como materiales, maquinaria y herramientas estarán reunidos en el Summit Pro 2025, el próximo 8 de mayo en Infinia Event Center, de 9:00 a 19:00 horas con el fin de recibir información, capacitación y actualidad de temas que les motive a buscar la diversificación de mercados y productos en la industria.

"Nadie está ajeno a los cambios del mercado. Para nuestro sector, por ejemplo, Estados Unidos es el segundo mercado relevante para nuestras exportaciones y a la vez estamos buscando oportunidades en el Caribe y hacer crecer nuestras exportaciones a CA. De hecho, los muebles guatemaltecos tienen presencia en toda la región. Así que, el Summit Pro, organizado por la

Comisión de Muebles, Madera y sus Productos de AGEXPORT, se ha diseñado para que toda la cadena de valor del sector, desde reforestadores y carpinteros hasta fabricantes, diseñadores, constructores y proveedores de insumos, materiales, maquinaria y herramientas tengan información clave y soluciones prácticas que les permitan tomar decisiones informadas ante los cambios en los mercados globales", declaró Lorena Velásquez, Presidente de la Comisión de Muebles, Madera y sus Productos de AGEXPORT.

Como Instituto Nacional de Bosques (INAB) en coordinación público-privada se ha logrado promover e innovar; abriendo nuevas oportunidades de crecimiento para todos los actores involucrados.

Entre los logros se pueden mencionar: el Encuentro Forestal, Feria Internacional de la Madera en Atlanta y giras nacionales forestales, las cuales fortalecen las capacidades del sector.



*"Este evento representa una oportunidad única para reunir a los líderes de la cadena de valor del sector forestal de Guatemala, con el propósito de intercambiar conocimientos con expertos internacionales. Juntos, buscamos identificar soluciones innovadoras que fortalezcan la competitividad, fomenten el crecimiento económico y promuevan el desarrollo sostenible del sector, contribuyendo al progreso de más de 1200 industrias y 375 empresas exportadoras e importadoras",* indicó Bruno Arias, gerente del INAB.

### Herramienta para innovar y competir

Bajo la premisa de que la información es una herramienta estratégica para tomar decisiones, el Summit Pro-2025 ofrecerá una jornada completa con conferencias técnicas, paneles de expertos, demostraciones comerciales y espacios de networking. Todo orientado a proporcionar herramientas para afrontar los retos de competitividad e innovación en el sector.

Inteligencia artificial, economía circular, producción eficiente y sistematización de la calidad, así como avances en herrajes, correderas y componentes, son algunos de los temas que se darán en la jornada del Summit Pro. A esto se suma la exhibición comercial de proveedores especializados y el Galardón Pilares del Éxito, que reconocerá a empresas destacadas del sector.

### El sector con potencial, variedad y experiencia

Guatemala exportó US\$218 millones en productos de madera y muebles en 2024, lo que representa un crecimiento respecto al año anterior, en el cual se exportó US\$210 millones. Entre los productos más destacados están puertas, muebles, tarimas, tableros, pisos y ventanas, que se envían principalmente a mercados como Estados Unidos, Centroamérica, India, México, Italia y Países Bajos.

*"El país cuenta con una ventaja natural gracias a su ubicación geográfica y variedad de microclimas, lo que permite la producción continua de maderas coníferas y latifoliadas. Además, el 70 % del territorio nacional es de vocación forestal, lo que representa una oportunidad para ampliar la producción sostenible, respaldada por programas de incentivos y una entidad rectora que garantiza la trazabilidad de los productos. Además, cabe mencionar que, nosotros contamos con una Guía Ambiental y trabajamos en nuestra propia estrategia de sostenibilidad, asegurando que el crecimiento del sector se alinee con prácticas responsables y conscientes del impacto ambiental",* informó Velásquez.

Resiliencia y estrategia ante nuevos retos Uno de los retos actuales para el sector son los aranceles implementados por Estados Unidos que han afectado productos como tarimas, muebles y puertas. Ante este panorama, la Comisión de Muebles, Madera y sus Productos de AGEXPORT ha intensificado la búsqueda de nuevos mercados como el Caribe y el fortalecimiento de exportaciones a Centroamérica.



## Universidad chilena Finis Terrae examinará a los candidatos del MINECO para la Superintendencia de Competencia, se desconoce negociación

Desde hace varias semanas y tras la aprobación en el Legislativo de la Ley de Competencia, las tres instituciones que deben nombrar a un director titular y un director suplente iniciaron a buscar y evaluar a las entidades que podrían efectuar los exámenes pertinentes para determinar quiénes serán los perfiles idóneos para los puestos, que para Guatemala son novedosos debido a que es un tema que aún no se ha socializado del todo a nivel nacional.

Tres son las instancias que según la ley deberán elegir a un director titular y un director suplente. Las entidades son el Congreso de la República, la Junta Monetaria y el Ministerio de Economía.

En el caso de la comisión de Economía del Congreso de la República, eligió a la Pontificia Universidad Católica de Chile para realizar la evaluación técnica. El proceso de contratación estará a cargo del Departamento de Compras del Congreso. El costo de la evaluación será de \$25,000.

La Junta Monetaria eligió para evaluar a sus candidatos al Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, por un monto de US\$76 mil 756.



Mientras, el Ministerio de Economía (MINECO) informó que ha contratado a la Universidad Finis Terrae, institución chilena reconocida por su prestigio en economía y libre competencia, sin embargo, no compartió el monto a desembolsar por este proceso y contratación.

Tras la convocatoria pública realizada en febrero por el MINECO, a través de distintos medios de comunicación, 21 candidatos participan en este proceso, que evaluará de manera independiente sus méritos para liderar dicha institución. Desde 1988, la Universidad Finis Terrae ha ofrecido programas especializados, lo que asegura una evaluación técnica y profesional, diseñada con los más altos estándares de objetividad.

Las evaluaciones tendrán lugar los días 5, 6 y 7 de mayo de 2025 en el Instituto Técnico de Capacitación y Productividad (INTECAP), ubicado en la Calle Doroteo Guamuch Flores 8-79, zona 5, Ciudad de Guatemala. Los candidatos serán evaluados mediante un examen de oposición y un análisis de su trayectoria académica, experiencia profesional y compromiso con los principios de competencia.

Además, cada postulante ya entregó un plan de trabajo que abarca propuestas sobre promoción de la competencia, prevención de prácticas anticompetitivas, análisis de concentraciones económicas, diseño institucional de la Superintendencia, entre otros aspectos estratégicos. Referente a este plan es que se llevarán a cabo las entrevistas.

### Criterios de calificación:

- Formación académica: 10 puntos
- Conocimiento del tema de competencia: 17 puntos
- Aspectos éticos: 8 puntos
- Resultado del examen de oposición: 40 puntos
- Plan de trabajo y entrevista: 25 puntos (12.5 puntos cada uno)

El próximo 23 de junio de 2025, deberá estar integrado el directorio y posteriormente, el 10 de diciembre si todo se desarrolla dentro del tiempo estipulado, el directorio debería elegir al primer Superintendente de Competencia.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Guatemala continúa con una economía resiliente afirman la Junta Monetaria



En el marco del anuncio de la tasa de interés líder, que efectuó la Junta Monetaria y donde mencionó que ésta se mantiene por unanimidad en 4.50%.

La Junta Monetaria también se refirió al informe realizado por el Fondo Monetario Internacional (FMI), que visitará Guatemala entre finales de mayo y principios de junio de 2025.



Y aunque, el FMI mostró una reducción en el crecimiento. En el caso de Guatemala está en una condición privilegiada de cara a las reducciones del crecimiento económico a nivel mundial, aseguró el presidente de la Junta Monetaria y el Banco de Guatemala (BANGUAT), Álvaro González Ricci, considerando que el análisis se realizó previo al Liberation Day en Estados Unidos, es decir, la fecha en la que el presidente Donald Trump anunció los aranceles a nivel mundial.

Es vital considerar que las negociaciones de alto nivel con Estados Unidos, del gobierno con el acompañamiento del sector privado son importantes para mantener el crecimiento económico de Guatemala que es una nación resiliente y que, pese a los indicadores de otros países, mantiene sus índices positivos.

*“Las revisiones a la baja son generalizadas en todos los países y reflejan en gran medida los efectos directos de las nuevas medidas comerciales y sus efectos indirectos a través de las repercusiones en los vínculos comerciales, el aumento de la incertidumbre y el deterioro de la confianza”,* señaló el FMI.

Con relación a las negociaciones con Estados Unidos, recientemente, el Gobierno de Guatemala afirmó que se mantienen conversaciones al más alto nivel, y que se tienen varias aristas, la primera a nivel técnico que compete al Ministerio de Economía (MINECO), donde según la ministra Gabriela García, con cierta duda, indicó que podrían cumplir con las seis semanas que ofrecieron a los sectores productivos, el pasado 8 de abril. Mientras las negociaciones políticas estarían bajo la responsabilidad del Ministerio de Relaciones Exteriores (MINEX), donde según se informó el embajador Hugo Beteta impulsa reuniones.



## 65 capturas durante operativo contra las extorsiones en varios departamentos

La Fiscalía contra el Delito de Extorsión por medio de sus agencias ubicadas en Chimaltenango, Retalhuleu, Coatepeque, Sacatepéquez, Escuintla y sede central ejecuta el operativo Cisnes Grises a través de 136 diligencias de allanamiento, inspección, registro y secuestro de evidencia en inmuebles ubicados en Guatemala, Quetzaltenango, Retalhuleu, Sacatepéquez, Escuintla, Chimaltenango y Santa Rosa.

La Fiscalía detectó la existencia de Cisnes Grises derivado de la acciones de las organizaciones criminales investigadas dedicadas a extorsiones cometidas por medio de aplicaciones encriptadas para comunicaciones seguras, tráfico de armas ilegales, asesinatos de rivales y víctimas propietarios de negocios para imponer su control con amenazas físicas, respaldada por asesinatos selectivos de víctimas que se resisten y rivales que compiten en las actividades criminales, éstos hechos son coordinados mediante aplicaciones de mensajería móvil.



Continúa en desarrollo el #OperativoCisnesGrises, el cual es ejecutado por la Fiscalía contra el Delito en Extorsión en distintos puntos del país.

Hasta el momento las 136 diligencias de allanamiento han permitido la captura de 57 personas. Los allanamientos también han permitido localizar Q44,000.00 en uno de los inmuebles.

Concluye de manera exitosa el operativo Cisnes Grises liderado por la Fiscalía contra el Delito de Extorsión, como resultado se incautaron 29 teléfonos celulares, 02 tarjetas SIM, libretas de ahorro, cuaderno con manuscritos, marihuana, un arma de fuego con registro alterado, 17 municiones, 2 tolvas y la cantidad de Q117, 500 en efectivo.

65 personas fueron capturadas por delitos relacionados a la extorsión.

El trabajo conjunto entre el Ministerio Público (MP) y la Policía Nacional Civil (PNC), sigue promoviendo operativos que permiten la desarticulación de grupos criminales.



## EL INTECAP anuncia el programa “Becas para Retornados”, que beneficiará la productividad en el país

El Instituto Técnico de Capacitación y Productividad (INTECAP) se complace en anunciar el lanzamiento de su programa de becas **“Becas para Retornados: tu experiencia es bienvenida de vuelta”**, que permitirá otorgarle mejores oportunidades a los guatemaltecos retornados a través de becas completas.

Esta iniciativa estratégica responde a la imperativa necesidad de facilitar la reinserción sociolaboral de los ciudadanos guatemaltecos que retornan al país, contribuyendo de manera significativa al fortalecimiento del tejido económico nacional y se suma a los esfuerzos ya implementados por el Ejecutivo con el propósito de coadyuvar a las necesidades de los retornados a nivel nacional.

El plan de este programa se fundamenta en la misión, visión y valores institucionales que rigen al INTECAP, reafirmando su compromiso ineludible con el desarrollo integral del capital humano guatemalteco.

*“Este programa se dirige específicamente a ciudadanos guatemaltecos retornados, a partir de 14 años de edad, sin importar su nivel de instrucción formal o experiencia laboral previa. En este sentido, la experiencia es bienvenida y valorada, pero para aquellos que no la posean, el programa ofrece una sólida formación. Se otorgará especial atención a mujeres, hombres y personas con responsabilidades familiares dentro de esta población”,* expresó Oscar Chinchilla, gerente del INTECAP.

### Estructura y beneficios del programa

Las becas comprenden la certificación de competencias laborales, así como programas de formación y capacitación implementados a través de modalidades presenciales y a distancia. El beneficio primordial para los becarios consiste en la exención de los costos de los servicios de formación y certificaciones, así como de los materiales requeridos para los mismos.

La disponibilidad de becas para el presente ejercicio fiscal estará supeditada a la asignación presupuestaria de Q30 millones. Los programas formativos se ejecutarán en la totalidad de las unidades operativas del INTECAP a nivel nacional, garantizando un acceso equitativo en todo el territorio.

Las becas se pondrán en disposición en todas las especialidades que la Institución ofrece, haciendo énfasis en las identificadas a través de estudios realizados por el INTECAP como áreas de alta demanda y viabilidad de empleabilidad para la población retornada: construcción, cocinero, agricultor, jardinero, pintor, mecánica, carpintero, electricista, operador de maquinaria, mesero, mantenimiento, comerciante, piloto, bodeguero, vendedor y soldador.

### Proceso de postulación

Requisitos generales indispensables. Los solicitantes deben presentar un documento de identificación con su CUI y su estatus de connacional retornado debe ser validado por el Instituto Guatemalteco de Migración (IGM)

Certificación laboral. Además de los requisitos generales, se requiere una entrevista diagnóstica con un técnico o una declaración jurada de experiencia laboral.

